



KirchenVolksBewegung

Diözesanbewegung Speyer – Kontaktadresse:
Dr. Rudolf Walter, Heidelberger Ring 8 B,
67227 Frankenthal, Tel. 06233-667307
email: dr.rudolf.walter@web.de
Internet: www.wir-sind-kirche.de → WIR & Ziele
→ Diözesangruppen → Speyer

Frankenthal, den 10. Oktober 2009

Einladung zu unserem Herbsttreffen

am Samstag, den 21. November 2009 von 9.30 – 16.30 Uhr
im Gemeindezentrum St. Bernhard in Neustadt/Weinstr.
Adolf-Kolping Str. 119

Liebe Mitstreiterinnen und Mitstreiter,

im Namen des Sprecherteams lade ich Euch herzlich zu unserem Herbsttreffen ein, das diesmal dem Thema

Was ist vom Konzil geblieben – wie entwickeln wir es weiter?

gewidmet ist. Unser Referent ist der bekannte Theologe **Prof. Dr. Hermann Häring**.

Im 20. Jahrhundert hat kein Ereignis die katholische Kirche so geprägt wie das zweite Vatikanische Konzil (1962-1965). Die Vision eines gemeinsam handelnden Gottesvolkes hatte die Gemeinden erfasst. Die Fragen des Menschen sollten ernst genommen und die Türen zu den anderen Konfessionen und Religionen weit geöffnet werden. Auch nach 44 Jahren sind die Folgen kaum zu übersehen. Viele Gemeinden und Gläubige wurden selbstbewusster und diskussionsfreudig, ökumenisch offen und politisch urteilsfähig. Zugleich sind schwerwiegende Polarisierungen entstanden: Wie weit darf die Ökumene gehen? Wo liegen die Grenzen der Befreiungstheologie? Welche Rechtsansprüche stehen den Bischöfen zu? Wie sollen wir das Konzil heute überhaupt verstehen? Die jüngsten Auseinandersetzungen um den Antisemitismus der Piusbrüder hat gezeigt, wie aktuell das Konzil heute noch ist. Die Frage lautet nicht, ob die Gläubigen noch katholisch sind. Sie lautet: Nimmt die Kirchenleitung die erneuernden Impulse überhaupt noch ernst?

Hier bitte abtrennen und schicken an:



Fax: 06233/667309

**Dr. Rudolf Walter
Heidelberger Ring 8 B
67227 Frankenthal**

Ich nehme an der Veranstaltung teil.

Ich nehme am Mittagessen teil.

Ich nehme an der Veranstaltung nicht teil.

Unterschrift

Sprecherteam in der Diözese Speyer: Rudolf Walter – Frankenthal, Hans-Josef Weiß – Frankenthal, Bankverbindung: Albert Jaeger – WsK Diözese Speyer, 1 Saar Bank, Kto-Nr. 859 400 15, BLZ: 591 900 00

Prof. Dr. H. Häring, geb. 1937, studierte Philosophie in München und Theologie in Tübingen. Dort arbeitete er zehn Jahre am Ökumenischen Institut von Hans Küng und 25 Jahre als Professor für systematische Theologie in Nijmegen (Ndl). Seit seiner Emeritierung im Jahre 2005 wohnt er wieder in Tübingen. Letzte Veröffentlichung: *Im Namen des Herrn. Wohin der Papst die Kirche führt* (Gütersloh 2009).

Wir schlagen Euch folgende **Tagesordnung** vor:

9.30 Uhr	Anreise und Begrüßung
9.45 Uhr	Morgenimpuls zur Einstimmung
10.00 Uhr	Vortrag von Prof Dr. Häring mit anschließender Diskussion
12.30 – 13.30 Uhr	Mittagspause und Angebot eines Eintopfessens im Gemeindezentrum
13.30 Uhr	Diskussion über die Entscheidung der Apostolischen Signatur im März d. J. (siehe Anlage)
14.15 Uhr	Bericht und Diskussion über die Gründung unseres Vereins
14.45 Uhr	Neuwahl des Sprecherteams: a) Bericht über die Arbeit der Findungskommission b) Wahl des Sprecherteams
16.00 Uhr	Wortgottesdienst/Agapefeier

Bitte Kaffee und Kuchen mitbringen!

Das **Protokoll** unseres Frühjahrestreffens 2009 steht auf unserer Homepage, deren Internetadresse ihr im Briefkopf dieser Einladung findet.

Auf ein frohes Wiedersehen in Neustadt freut sich
Euer Sprecherteam

i. A. Rudolf Walter

P.S.: Über eine **Spende** wären wir sehr dankbar (siehe Anlage).

Wegbeschreibung: 1. Von Norden und Süden: Autobahnabfahrt A 65 Neustadt Nord. Noch auf dem Zubringer nach links Richtung Industriegebiet Nachtweide/Roßlauf. Nach rechts in die Branchweilerhofstrasse Richtung Rosslauf/TÜV. An der Aral-Tankstelle nach links in die Adolf-Kolping-Strasse. Nach 100m kommt links das kath. Gemeindezentrum St. Bernhard. 2. Von Westen – Lambrecht/Kaiserslautern: Am Ortseingang Neustadt Richtung Bad Dürkheim/Autobahn Ludwigshafen. Dieser Beschilderung folgen bis auf den Zubringer. Dann wie oben.